

高鍋ロータリークラブ 会報



会 長 武末喜久治
副会長 藤本 範行
幹 事 青木 善明
例会日 毎週木曜日 12:30~13:30
例会場 ホテル泉屋 2F
事務所 宮崎県児湯郡高鍋町大字北高鍋 1368-4
ホテル泉屋内 TEL/FAX 0983-21-1636

第1860回 平成26年11月20日プログラム

- | | |
|----------------------|------------|
| 1. 点 鐘 | 7. BOX披露 |
| 2. ロータリーソング
我們的生業 | 8. 各委員会報告 |
| 3. ビジター・ゲスト紹介 | 9. 外部卓話 |
| 4. 会長の時間 | 10. 次週例会案内 |
| 5. 幹事報告 | 11. 点 鐘 |
| 6. 出席報告 | |

2730地区ガバナー 田中 俊實

中部分区ガバナー補佐 押川 弘巳

RI テーマ・第2730地区テーマ

『ロータリーに輝きを』

高鍋ロータリークラブテーマ

『クラブの活性化』

11月の月間テーマ

ロータリー財団月間

本日の例会案内

- *外部卓話—東児湯消防組合消防司令 山口賢一様
- *プログラム委員会

次週例会案内；11月27日（1861回）

- *新入会員卓話—曾我部幸夫君
- *100万ドル

第1859回 例会内容

■会長の時間

会長 武末喜久治君

みなさんこんにちは。
先週、理事会で会長ノミニー（次次年度の会長）、が承認されましたのでご報告させていただきます。松尾正博君です。パスト会長よりなる指名委員会が松尾君を指名し本人の承諾がありましたので、理事会において承認されました。12月の第2週の年次総会において正式に承認いただければ会長ノミニーとして来年7月より会長エレクトとして副会長に就任していただけます。よろしくお願いたします。

また、先週黒木君の藍綬褒章受賞を記念し、ごく内輪でクラブだけのお祝いをしてはという意見が出ましたので、併せて理事会で検討の結果承認されました。12月2日場所は四季亭です。藤本副会長が実行委員長で開催させていただきますので多くのご参加をお願いいたします。

先週の7日、児湯准看護学校の戴帽式に出席してきました。准看護師を目指す学生が初めての病院実習に臨むにあたり校長先生からナースキャップをつけてもらい、



戴帽生はナイチンゲール像から灯りを受け取り、そのキャンドルの明かりの中でナイチンゲール誓詞を朗読するという、看護師を目指す者としての職業に対する意識を高め、その責任の重さを自覚させるための儀式ですが、私達が必ずお世話になる看護師の第1歩のおごそかで感動する儀式でした。

日本では大正5年聖路加病院高等看護学院で初めて行われたのが始まりといわれています。そこでナイチンゲールについて少しお話させていただきます。

ウィキペディアによると、近代看護教育の母、フローレンス・ナイチンゲールは1820年ジェントリというイギリスの貴族と共に上流階級を構成する地主貴族の家に生まれ、裕福に育ち、幼少期からフランス語、ギリシャ語、イタリア語、ラテン語などの外国語、ギリシャ哲学、数学、天文学、経済学、歴史、美術、音楽、絵画、地理、心理学と贅の限りを尽くした教育をうけて育ちました。しかし慈善訪問の際に接した貧しい農民の悲惨な生活を目の当たりにするうちに、徐々に人々に奉仕する仕事に就きたいと考えるようになります。

後に看護師を志しドイツの病院付き学園施設で教育を受け数少ない理解者であった父親に支援され、ロンドンの病院に無給で就職しました。後に婦人病院長となり、当時は病院で病人の世話をする召使としかみられていなかった看護婦に専門的教育を受けさせる必要性を訴えました。1854年にクリミア戦争が勃発し、反対や妨害を押し切って、自らシスター24名職業看護婦38名の看護団

を引き連れ従軍しました。着任後に死亡率 42%であったのを 5%まで減少させました。兵舎病院の死者は傷ではなく大多数が病院内の不衛生による感染症であったそうです。その働きぶりから「クリミアの天使」とよばれましたが、看護師を「白衣の天使」とよぶのはナイチンゲールに由来するものです。夜回りを欠かさなかったことから「ランプの貴婦人」とも呼ばれたそうです。ナイチンゲール本人はそういったイメージで見られる事をよるこんでいなくて、本人の言葉としては「天使とは、美しい花を撒き散らす者ではなく、苦悩する者のために戦う者である」が知られているそうです。

クリミア戦争終結後ナイチンゲールは国民的英雄として祭り上げられることを快く思わず偽名を使って人知れず帰国しナイチンゲール看護学校を設立し、医療衛生改革に尽力しました。

ナイチンゲールが看護学校などに書いた手紙が残っているようですが、看護について「看護とは年毎、月毎、週毎に進歩し続けていない限りはまさに退歩していると言えるそういうものなのです。経験を積みれば積むほど、私たちはますます進歩して行くことができます。あなた方が私たちと共に過ごした1年間の訓練で得た進歩といえども、訓練を終えた後に毎年成し遂げていかなければならない進歩に比べれば無に等しいと言えるでしょう。自分のことを私はいまや完全なそして熟練した看護婦であって、学ぶべきことはすべて学び終えたと思っような女性は看護婦とは何かを全く理解していない人であり、またこれからも絶対に理解することはないでしょう。彼女はすでに退歩してしまっているのです。」ナイチンゲールは死ぬまで学ぶといい、又、自分を看護してくれる看護師から学ぶという態度だったそうです。この言葉をロータリーにおきかえてみるとまさしく精神や考え方にはロータリー精神と通じるものがあり、自分自身を振り返り恥ずかしくなります。

今日は戴帽式から感じたことをお話しました。ご静聴ありがとうございました。

■幹事報告

副幹事 福本幸良君

<文書案内>

*中部分区会長幹事会案内

日時 2014年12月11日(木)
18:30~20:30

場所 ニューウェルシティ宮崎

*日南ロータリークラブ60周年
記念誌送付

*宮崎県IM(地区連合会)
のご案内

日時 平成2015年3月14日 13:30~16:15

基調講演 田中作治様(2012-13年度RI会長)

懇親会 16:30~19:00

場所 シーガイアコンベンションセンター

登録料 2,000円(全会員登録)

懇親会参加者費 3,000円



■出席報告

出席委員長 長野孝吉君

出席状況 (11/13)

会 員 数	46名
出席会員数	27名
ホーム出席率	58.70%
前々回修正出席率	89.13%



■BOX披露

親睦活動委員長 坂田師通君

<ニコニコ・財団・米山BOX>

橋口清和君 結婚記念お祝いのお返しとして。

来週の例会欠席のお詫びとして。長野出席委員長本当に申し訳ございません。

石田喜克君 高鍋高校ラグビー部が4年連続22回目の花園出場を果たしました。ご支援を宜しく申し上げます。



☆2013-2014年度「会員増強・拡大賞」表彰授賞



☆会員卓話

野田俊一君

